

Der Gastgeber Jodlerklub Grubenalp Saas-Balen

Am 19. März 1966, dem Fest des Hl. Josef, wurde ein wesentlicher kultureller Meilenstein für unser Dorf gesetzt, nämlich die Gründung unseres Jodlerklubs Grubenalp Saas-Balen. Der nachfolgende Protokollauszug legt Zeugnis von der Gründung ab.

Am 19. März am Hl. Josefstag nach der Hl Messe war auch eine allgemeine Versammlung vorgeschrieben. Der Vereinsleiter unterbrach die Versammlung und kündigte an, dass ihm von verschiedenen andern Jodlervereinen der Antrag gestellt wurde mit seinem Klub dem Oberwalliserverein beizutreten und sich dann auch an den Westschweizerischen Jodlerverband angeschlossen. Von diesem Wunsche Folge leisten zu können müsse man selbstverständlich zuerst ein Verein gründen der dann auch von einem Komitee geleitet werden müsse. Er stellte darum den Antrag man sollte fünf Mann ins Komitee wählen. Es wurden ohne weitere Diskussion Zumarm Gottfried Venetz, Alfred Anthamatten Oskar Burgener Edmund und Kalbermatten Philipp gewählt. Ausschliessend schritt man sofort zur Präsidentenwahl die auf Vorschlag von Anthamatten Oskar und auf allgemeinen Wunsch einstimmig auf den Vereinsleiter Zumarm Gottfried fiel. Er dankte allen Anwesenden und erklärte dass er vorläufig gewillt sei dem Verein zuzuhören sich für dieses Amt verpflichten zu lassen.

Von den seinerzeitigen Gründungsmitgliedern sind erfreulicherweise immer noch zwei aktive Sänger in unseren Reihen, nämlich Kalbermatten Alois und Burgener Richard. Die schöne, grüne Grubenalp war nicht nur für den Namen verantwortlich, nein sie gab auch noch die nötige Inspiration für die Farbe, nämlich ein sattes „Grün“! Erfreulicherweise hat sich auch bei der Trachtenerneuerung vor 3 Jahren diese Farbe klar durchgesetzt. Ja, sonst wären wir nicht die „Grünen“ aus Balen.

Sehr aktiv, vor, während und nach den jeweiligen Festen haben wir uns in den vergangenen Jahren tapfer geschlagen. Denn immerhin haben wir an 14 Eidg. Jodlertreffen, und an 15 Westschweizer Jodlerfesten teilgenommen. Und meistens konnten wir mit der besten Auszeichnung nach Hause kommen. Natürlich fehlten wir an keinem Kantonalen Jodlertreffen und dürfen nun bereits zum 5. Male als

Gastgeber wirken und Euch alle herzlich willkommen heissen. So zählen wir also im Wallis bereits zu den älteren Jodlerklubs.

Verschiedene Meilensteine sind in der 43-jährigen Vereinsgeschichte sicher erwähnenswert. So schaffte man bereits am 7. Juni 1970 die erste Jodlertracht an. Das erwähnte sattgrüne Gillette wurde anfänglich noch mit einer weissen Hose begleitet. Die vielen Einsätze verlangten bald eine stabilere schwarze und festlichere Hose.

Kaum richtig im Walliserverband waren wir auch schon das erste Mal Gastgeber, nämlich am 8. August 1971 empfangen wir 7 Vereine zum Kant. Jodlertreffen.



Der Jodlerklub erstmals als Gastgeber 1971

Es folgten dann noch 1978, 1987 und 1995 weitere tolle Kantonale Jodlertreffen bei uns.

Das 10-jährige Jubiläum sollte am 17./18. Juli 1976 auch gebührend gefeiert werden. Und wie die Jahre vergehen, schon stand 1991 das 25-jährige Jubiläum an. Zusätzlich zu unserer Auszeichnung erhielten dann noch 7 Gründungsmitglieder eine Verdienstmedaille.

Unser erster Auslandsaufenthalt im Rahmen der Begegnung CH 1991 war Herdorf in Deutschland; der Wirkungsort unseres Aushilfepfarrers H.H. Pfr. Heinz Christ.



Zu Gast bei der Patengemeinde Zuchwil 1991

Der zweite Grossauslandaufenthalt war dann Rom. Dank unserem H.H. Pfr. J-P. Brunner durften wir 1998 Rom kennen lernen, bestaunen und teils sogar unsicher machen und spezielle Privilegien geniessen. Der Vatikanische Garten, das spezielle Waffenmuseum, die private Gardistenkapelle mit der Mitgestaltung der Messe und sogar Castel Candolfo fehlten bei der Rombesichtigung nicht. Es war einfach eine Superreise.



Die „Grubenalp“ in der ewigen Stadt.



Grillparty auf der „Geissplattu“

Dass wir unsern kulturellen Beitrag auch hier im Dorf Balen leisten ist sicher klar. Sei dies bei Festen, Gästekonzerten, Messen, Hochzeiten, wie Privatanlässen und der traditionellen Alfasnacht, die wir soeben dieses Jahr wieder in gekonnter humorvollen und erfolgreichen Art durchgeführt haben.

Aus vier charmanten Jodlerinnen und 25 Jodlern besteht heute der gastgebende Jodlerklub, der sie alle gerne zum kommenden Jodlerfest begrüsst.

Es ist für uns eine Ehre bei der 5. Durchführung genau das 50. Kantonale Jodlertreffen durchzuführen.

Der gastgebende JK Grubenalp



...der unvergessene Hans